



Gobierno de  
**México**



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL  
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL



## BOLETÍN DE PRENSA

Ciudad de México, martes 6 de enero de 2026

No. 010/2026

# IMSS reconoce vocación y entrega del personal de Enfermería, símbolo de cuidado y atención integral

- El director general del Seguro Social, Zoé Robledo, afirmó que la Enfermería tiene un crecimiento sostenido en su plantilla y es la columna vertebral del sistema público de salud.
- Adelantó que en 2026 este personal será clave en el Instituto, pues comenzará a prescribir medicamentos; destacó que es la categoría con más reconocimientos en el IMSS.
- El secretario de Salud, doctor David Kershenobich, reiteró que dignificar esta profesión es una prioridad para esta dependencia, mediante el fortalecimiento de entornos laborales dignos, el acceso a formación especializada y el impulso a espacios de liderazgo.

El director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, y el secretario de Salud, doctor David Kershenobich Stalnikowitz, encabezaron la Ceremonia Institucional del Personal de Enfermería, en la que se reconoció a este gremio por la calidad en la atención y trato digno que brindan a la derechohabiencia, impulso de la prevención, detección oportuna de enfermedades, educación para la salud, vacunación, entre otras acciones.

Desde la Unidad de Congresos del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI, el director general del IMSS, Zoé Robledo, afirmó que la Enfermería del Instituto vive su mejor momento histórico, con mayor reconocimiento profesional, crecimiento sostenido de su plantilla, un papel clave en la atención integral de la derechohabiencia e identificada como la columna vertebral de un sistema público de salud.

Señaló que entre 2019 y 2025 la plantilla de Enfermería creció de 109 mil a 148 mil trabajadoras y trabajadores, un incremento que no se había visto antes, con creación de nuevas plazas y sumado a la decisión de la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, de sumar al Instituto a todas las compañeras y compañeros del programa IMSS Coplamar, que hoy es ya parte del Régimen Ordinario. “La cobertura que tenemos el día de hoy es de 96.2 por ciento. El propósito de este 2026 es acercarnos al 100”.

Zoé Robledo subrayó el reconocimiento formal de la Licenciatura en Enfermería, logrado mediante un acuerdo bilateral con el Sindicato Nacional de Trabajadores del Seguro Social (SNTSS); a la fecha 43 mil 668 enfermeras y enfermeros acreditaron título y cédula profesional, lo que dio lugar a un pago único equivalente a un mes de sueldo tabular y a una inversión superior a 315 millones de pesos por el Instituto.

Destacó que el personal de Enfermería será clave en 2026, ya que comenzará a prescribir medicamentos; por ejemplo, el 17 de diciembre la Enfermera General Clínica, Sonia López, adscrita a la Unidad de Medicina Familiar (UMF) No. 23 de la Ciudad de México, emitió la primera receta electrónica; mil 642 enfermeras de esta categoría están capacitadas para esta labor.



**2026**  
año de  
**Margarita  
Maza**



Gobierno de  
**México**



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL  
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL



Zoé Robledo indicó que en 2025 la categoría con mayores reconocimientos en el IMSS fue el personal de Enfermería, con 6 mil 694 relacionados con el buen trato a la derechohabiencia.

Por su parte, el secretario de Salud, doctor David Kershenobich, reconoció el papel esencial del personal de Enfermería en la construcción de un sistema de salud con calidad, eficiencia y seguridad, acompañado de un profundo sentido humanista.

“El personal de Enfermería representa el rostro humano del sistema de salud. Son quienes acompañan al paciente en cada etapa de su atención, desde la prevención y la detección oportuna de enfermedades, hasta los cuidados paliativos y el final de la vida”, subrayó.

Reiteró que dignificar esta profesión es una prioridad para la Secretaría de Salud, mediante el fortalecimiento de entornos laborales dignos, el acceso a formación especializada y el impulso a espacios de liderazgo, y exhortó a las y los enfermeros a continuar ejerciendo su labor con ética, profesionalismo, calidez y dignidad humana.

En su mensaje, el secretario general del SNTSS, doctor Rafael Olivos Hernández, expresó que dentro de los más de 456 mil trabajadores sindicalizados del IMSS, la Enfermería representa la categoría más numerosa y la más representativas por su profesionalismo, vocación de servicio, humanidad y cercanía con los derechohabientes.

Subrayó que los avances registrados, como la integración de la categoría de Enfermera General Clínica, requieren respeto pleno al Contrato Colectivo de Trabajo, escucha activa del personal, capacitación y certificación obligatorias, así como el reconocimiento jurídico y económico de las funciones ampliadas con un propósito fundamental: el trato digno. “La atención de calidad y con calidez para nuestros derechohabientes es fundamental”.

A su vez, la directora de Prestaciones Médicas del IMSS, doctora Alva Alejandra Carrillo Santos, señaló que en el Instituto la Enfermería no es solo una profesión, sino una vocación de servicio profundamente ligada a los principios de solidaridad, equidad y compromiso social.

“Su trabajo cotidiano va mucho más allá de la atención clínica, la verdad es que son líderes y lideresas en mucho más que tiene que ver con la prevención, educación en la salud, son promotores del autocuidado tanto en el tema médico como en la vida misma, y actores clave en la calidad y seguridad de la atención médica”, dijo.

En tanto, la titular de la Coordinación de Enfermería, Fabiana Maribel Zepeda Arias, destacó que el IMSS ya avanza en esa ruta, con una enfermería más numerosa, preparada y comprometida, donde actualmente el Instituto cuenta con más de 148 mil enfermeras y enfermeros, fortalecidos con la incorporación del personal del extinto IMSS Coplamar y con una amplia cobertura en los tres niveles de atención.



**2026**  
año de  
**Margarita  
Maza**



Gobierno de  
**México**



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL  
SEGURIDAD Y SOLIDARIDAD SOCIAL



Resaltó la magnitud de la labor diaria del gremio, con miles de consultas, atenciones preventivas, procedimientos especializados y acciones comunitarias, lo que consolida a la Enfermería del IMSS como una fuerza profesional con convicción, liderazgo y un profundo sentido humanista, centrado en el cuidado de las personas.

Durante la ceremonia también se entregaron reconocimientos simbólicos a personal de Enfermería por su labor desempeñada durante 2025, al demostrar un desempeño sobresaliente que fue reconocido por los propios usuarios de servicios médicos en Unidades de Medicina Familiar y Hospitales.

--- ooo ---

#### **LINK DE FOTOS**

<https://imssmx.sharepoint.com/:f/s/comunicacionsocial/IgA5qJGWLkJFRbn1RoKPrn8TAbNbp3fmjNYyFZKJ21sbECE?e=yzlJR3>

#### **LINK DE VIDEO**

<https://sendgb.com/GAWcXpFhPg4>



**2026**  
año de  
**Margarita  
Maza**